



Instituto Electoral arranca hoy organización de megaelección

La organización de la elección más grande en la historia del país arrancará este jueves por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) en el marco de un proceso inédito, en el que la mayoría de partidos se adelantaron a los tiempos legales para designar a sus abanderados.

Aunque faltan dos meses para que arranquen las precampañas y medio año para el registro oficial de candidatos, Xóchitl Gálvez ya se perfila como la aspirante del Frente Amplio por México y Claudia Sheinbaum por

Morena y sus aliados.

Desde agosto pasado, ambos bloques adelantaron sus procesos de elección interna, con cargos como lideresa del Frente Amplio y coordinadora nacional en la Defensa de la Transformación, pero que serán quienes se perfilan para abanderar las candidaturas presidenciales.

El proceso electoral de 2024, cuya jornada electoral se realizará el 2 de junio, será inédito porque, por primera vez, habrá voto anticipado en prisiones para internos sin sentencia,

sufragio a domicilio para personas con discapacidad y voto desde el extranjero a través de modalidades presencial, por internet y postal.

En la próxima elección, tanto a nivel federal como local, se renovarán más de 20 mil cargos, se instalarán más de 170 mil casillas.

A su vez, se estima imprimir 300 millones de boletas electorales sólo para la renovación de la Presidencia, Senado y Cámara de Diputados.

Durante los comicios, el INE capacitará a más de 1.5 millones de ciudadanos como funcionarios de casilla para que cuenten los votos el día de la jornada.

Respecto a los recursos que se invertirán, el INE presentó un proyecto de presupuesto que considera un total de 27 mil 326 millones de pesos.

El organismo electoral proyecta solicitar a la Cámara de Diputados 23 mil 757 millones de pesos de gasto corriente. El anteproyecto de presupuesto del INE contempla 3 mil 568 millones de pesos de gasto precautorio para una eventual consulta popular o elección extraordinaria. En caso de no utilizarse, esos recursos deben regresar a la Tesorería de la Federación.

Además, se otorgarán 10 mil 444 millones de pesos como financiamiento a partidos en 2024.

Resalta que se consideran 3 mil 304 millones de pesos exclusivos para gastos de campaña; es decir, los montos que los candidatos e institutos políticos podrán erogar en los próximos comicios para promocionarse y buscar el voto. / **ÁNGEL CABRERA**